

Título: Introducción a 1 Reyes

Escritura: 1 Reyes 1:1-10

Serie: El Reino Eterno

1. Introducción:

a. 1 y 2 Reyes deberían ser una bendición increíble a medida que vamos aprender lecciones valiosas que deberían guiar nuestro caminar cristiano. Para comprender completamente estos libros, es fundamental presentar sus diversos componentes. Esto nos ayudará a comprenderlos mejor en el contexto en el que fueron escritos.

b. Nuestro primer punto de consideración debe ser el tema: 1 y 2 Reyes es una historia de tristeza y gran pecado humano.

i. Nuestro libro comienza con unos rayos de gloria (el reinado de Salomón como rey), pero rápidamente se desvanece cuando los siguientes reyes en el norte de Israel y en el sur de Israel se entregan a todo mal imaginable. A lo largo de la historia de los Reyes, tenemos sólo unos pocos Reyes piadosos en una larga sucesión de gobernantes impíos e idólatras.

1. 1 y 2 Reyes concluyen la historia de Israel que comenzó en Génesis. Esta historia incluyó los orígenes de la humanidad, el surgimiento de Israel a través de Abraham, el éxodo de Egipto, la conquista de Canaán, el establecimiento de la monarquía y, finalmente, la destrucción y el cautiverio de la nación. Específicamente, 1 y 2 Reyes

explican cómo y por qué Israel perdió la tierra por la que una vez luchó tan duro para ganar.

- c. Legibilidad: Los lectores de la Biblia a menudo se sienten confundidos al leer 1 y 2 Reyes porque estos libros profundizan en muchos detalles, especialmente cuando saltan entre los reyes de Israel y Judá.
- i. Al final del reinado unido de Salomón, el reino se divide en dos.
 1. El Reino del Norte estuvo gobernado por una larga sucesión de diferentes dinastías. Era el mayor de los dos reinos, compuesto por diez tribus. El reino estableció su propia religión y adoración aparte de lo que Dios ordenaba en las Escrituras. El pecado estaba rampante y la destrucción de este reino por parte de Dios fue total. Ningún rey piadoso reinó jamás en el Norte.
 2. El Reino del Sur, compuesto por sólo dos tribus, Judá y Benjamín, estaba gobernado por los descendientes de David. Este reino también se involucró en idolatría y abandonó los mandamientos escritos de Dios en Su Palabra. Se olvidaron de la promesa del pacto hecha a David. Esas promesas se basaron en la obediencia del rey. Con el tiempo, el reino del sur sería llevado cautivo, pero a diferencia del Reino del Norte, se le haría la promesa de un eventual regreso a la tierra. Para el Reino del

Sur, el cautiverio fue disciplinario. Muy pocos reyes piadosos alguna vez reinaron.

- ii. Para hacer las cosas aún más confusas, puede volverse confuso cuando hay dos gobernantes llamados Jeroboam en un reino y otro gobernante llamado Roboam en el otro. También encontramos a Joram (o Jorams) en ambos reinos aproximadamente al mismo tiempo, junto con dos Ocozías. Algunos de los reyes también tienen varios nombres.
- iii. Todo esto necesita ser aclarado para el lector. Rápidamente perdemos el foco en quién es quién. Por la gracia de Dios, evitaremos este problema y seremos deliberados en nuestra enseñanza de modo que la vital historia redentora quede retratada con precisión.
- d. Estructura: 1 y 2 Reyes cuentan la historia de la monarquía hebrea desde el reinado de David hasta la división de los reinos y la caída de cada reino. Estos libros cubren 400 años en unas 50.000 palabras. Esto significa que se omiten muchos detalles. El escritor elige cuidadosamente lo que incluir, centrándose en lo más importante. El escritor transmite una perspectiva profética específica inspirada por Dios en lugar de dar un relato histórico completo. Estos dos libros cubren la historia desde el 968 a.C. hasta el 560 a.C.
 - i. Las secciones principales de 1-2 Reyes son las siguientes:
 - 1. La Edad de Oro, 1 Reyes 1-11 - El reinado de Salomón

2. El Reino desgarrado, 1 Reyes 12-2 Reyes 17 - División
 3. Los últimos días, 2 Reyes 18-25 - La destrucción del norte de Israel y el cautiverio y la esperanza futura de un reino unido bajo el gobierno del Mesías.
- ii. Primera y Segunda de Reyes interpreta proféticamente la historia de la nación y prepara el escenario para los mensajes de profetas posteriores como Isaías, Jeremías, Ezequiel y los Profetas Menores. Estos profetas vivieron durante la era de nuestros libros y ministraron fielmente la Palabra de Dios llamando a los rebeldes al arrepentimiento. Abordaron temas importantes del culto religioso de Israel, como las obligaciones del pacto, las promesas divinas, las responsabilidades de la monarquía y los inútiles esfuerzos de los profetas por reconciliar a Israel con Dios.
 - iii. En 1 y 2 Reyes, conceptos y prácticas importantes del Antiguo Testamento llegan a su fin. La tierra prometida a Abraham se pierde cuando Israel rompe el Pacto Mosaico y enfrenta las consecuencias enumeradas en Deuteronomio. Debido al liderazgo inadecuado de los descendientes de David, la idea de un reino eterno pasa de un reino físico a un reino espiritual futuro. El culto en el templo cesa, dejando a los sacerdotes sin guía y a los sacrificios sin lugar. Al final de estos libros, queda poca positividad en

Israel. El reino que tanto se parecía al reino eterno de Cristo bajo David ahora está en ruinas.

1. Entonces, el libro termina con una pregunta.

¿Quién es digno de ser el verdadero rey?

¿Quién puede verdaderamente guiar al pueblo de Dios de regreso a Dios?

a. Sólo puede haber un reino verdadero y amado; lo estamos esperando. Este es un reino no gobernado por hombres sino por el Dios-Hombre, Jesucristo. Su liderazgo nunca fallará.

e. Teología: Primera y Segunda Reyes no son sólo libros de historia sencillos. Se centran en la teología esencial que se encuentra en sus páginas. Estos libros resaltan la soberanía de Dios sobre Israel y todas las naciones. Afirman que desde que Dios hizo la tierra, tiene la autoridad para gobernarla. Su gobierno sigue Sus características, por lo que la misericordia, la justicia, la rectitud y la salvación son parte de cómo Dios da forma a los acontecimientos en el mundo. Debido a que todo le pertenece a Él, Dios tiene el derecho soberano de hacer que una nación lo que el quiera.

f. Temas clave: Los temas críticos que se encuentran en estos libros del Antiguo Testamento se reducen al monoteísmo contra la idolatría, la adoración central contra la adoración en lugares altos, la lealtad al pacto contra la rebelión espiritual, la verdadera profecía contra los falsos profetas, el pacto de Dios con David contra la ruptura del pacto de David, dinastía unida contra desunión, y la soberanía de Dios contra el orgullo humano. En todos los puntos, Israel no

cumplió con sus obligaciones del pacto y, por lo tanto, el final trágico de nuestro libro es el desmantelamiento de los reinos y el cautiverio del pueblo.

- i. Pero el Rey que nunca fallará y un Reino que durará para siempre está por llegar. Ésa es nuestra esperanza. No confiamos en el hombre sino en Dios.

2. Versículos 1-10: El peligro que amenaza al Reino:

a. El intento de Adonías de convertirse en rey

- i. Al comienzo de este libro, David es presentado como un rey impotente y tembloroso. Es un pobre imagen del hombre que solía ser. Ahora está en cama y no puede mantenerse caliente. El reino está en desorden mientras David muere lentamente. Mientras tanto, su apuesto y conspirador hijo está listo para apoderarse del reino (ya hemos visto esto antes en Absalón).
- ii. Tenemos un candidato al trono que se presenta antes de que David haya tenido tiempo de morir. El candidato es Adonías, el hijo mayor sobreviviente de David. Recuerde, Absalón, el tercer hijo, murió en su rebelión, no sin antes matar a Amnón, el primogénito. El segundo nacido, Kileab, nunca se menciona después de su nacimiento en 2 Samuel 3:3, tal vez murió en la niñez. Por lo tanto, parecía razonable que Adonías, el siguiente en la línea, supusiera que el reino debería ser suyo.

1. Amados, quiero que note el contraste entre los versículos 1 y 5. Adonías es todo lo que

David no es. ¡Aquí hay un vigoroso aspirante al trono! Tiene ambición (v. 5a), estilo (5b), imagen (6b), posición (6c - es el siguiente en el orden de primogenitura) y apoyo (7, 9 - tanto militar como religioso).

a. Era un rey potencial del que el pueblo estaría orgulloso.

iii. Pero ¿qué pasa con Adonías como hombre?
¿Podría ser un rey piadoso?

1. El carácter de Adonías inmediatamente se convierte en el tema. ¿Qué clase de hombre no puede esperar a que su padre muera antes de buscar el poder?

2. En segundo lugar, ¿qué clase de hombre va en contra de los deseos de su Padre? Al leer nuestro pasaje, se hará evidente que Adonías sabía que la elección de David, y por tanto la elección de Dios, era Salomón.

a. Así que aquí tenemos a un hombre que no está dispuesto a inclinarse ante Dios. Adonías pensó que su astucia podría frustrar la soberanía de Dios. Pensó que su apariencia y popularidad lo calificaban para el liderazgo.

b. Pero, ¿qué dice la Biblia sobre el liderazgo piadoso?

i. Sobre David, leemos en **Salmos 78:72** Y él los pastoreó según la integridad de su corazón, Y los guió con la destreza de sus manos.

- ii. **Mateo 20:26-28** No ha de ser así entre ustedes, sino que el que entre ustedes quiera llegar a ser grande, será su servidor, (27) y el que entre ustedes quiera ser el primero, será su siervo; (28) así como el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir y para dar Su vida en rescate por muchos».

b. La estrategia y el carácter de Adonías

- i. La descripción que hace el escritor de semblanza de Adonías nos recuerda a Absalón en 2 Samuel 14:25-27, Saúl (1 Samuel 9:2) y Eliab (1 Samuel 16:6-7).
 - 1. Todos estos hombres eran físicamente impresionantes. Sin embargo, cada uno fue inmediatamente o finalmente rechazado por Dios. Hemos aprendido antes y debemos reiterar que el liderazgo piadoso proviene de adentro, de un corazón transformado por la belleza del Evangelio. El liderazgo piadoso sólo puede fluir de un corazón redimido por el Evangelio.
 - a. Cuando buscamos líderes, a menudo nadamos en la parte poco profunda de la piscina. Votamos por hombres en la política o en la iglesia que están bien vestidos, son auto-importantes, guapos, ingeniosos y enérgicos, pero rara vez prestamos atención al corazón de un hombre. En otras palabras, vemos con

nuestros ojos y no por fe. Como cristianos, debemos desear un líder político y espiritual que ame, hombres con el carácter más elevado y que sean ejemplos del Señor Jesucristo.

i. **1 Samuel 16:6-7** Cuando ellos entraron, Samuel vio a Eliab, y se dijo: «Ciertamente el ungido del SEÑOR está delante de Él». (7) Pero el SEÑOR dijo a Samuel: «No mires a su apariencia, ni a lo alto de su estatura, porque lo he desechado; porque Dios no ve como el hombre ve, pues el hombre mira la apariencia exterior, pero el SEÑOR mira el corazón.

ii. **1 Corintios 11:1** Sean imitadores de mí, como también yo lo soy de Cristo.

1. Oremos para que el pueblo de Dios comprenda esta verdad y busquemos líderes piadosos.

ii. Los versículos 5 y 6 presentan a Adonías como una persona agresiva y dueña de sí misma.

Adonías se exaltó a sí mismo al afirmar enfáticamente: "**Seré rey**".

1. Al declarar sus intenciones, rompió la tradición israelita de que Dios escogía al rey y confirmaba la elección a través del

ministerio de un profeta. Recuerde, ni siquiera Saúl o David buscaron el trono, sin embargo, Dios le dijo a Samuel que seleccionara a estos hombres.

2. No sólo se muestra aquí su arrogancia, sino que también se revela en que el **elgio cincuenta hombres para correr delante de él**. Actúa como un rey antes de ser coronado.
3. En nuestro pasaje se revelan tres razones de la pecaminosa arrogancia de Adonías:
 - a. David, a quien las Escrituras revelan como un padre ineficaz, nunca corrigió a Adonías.
 - i. **Proverbios 13:24** El que evita la vara odia a su hijo, Pero el que lo ama lo disciplina con diligencia.
 - b. Adonías era muy hermoso y querido por la gente. Era todo apariencia y superficial.
 - i. Hoy la gente comete el mismo error que cometieron con Saúl. Anehlan a hombres de belleza exterior.
 - c. Adonías era el hijo mayor vivo del rey David. Se sintió con derecho a reinar.
 - i. **1 Pedro 5:5-6** Asimismo ustedes, los más jóvenes, estén sujetos a los mayores. Y todos, revístanse de humildad en su trato mutuo, porque DIOS RESISTE A LOS SOBERBIOS, PERO DA

GRACIA A LOS HUMILDES.

(6) Humíllense, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que Él los exalte a su debido tiempo,

c. La coronación impía de Adonías - 9-10

- i. Adonías sigue adelante con sus planes de convertirse en rey. Ofrece sacrificios e invita a personas estratégicamente importantes a una comida, todo lo cual tiene como objetivo unir al grupo. Se incluye a sus hermanos para que puedan renunciar a su derecho al trono. Los "hombres de Judá que eran funcionarios reales" son invitados para que los líderes más prestigiosos de la corte de David puedan darle más validez al reclamo de Adonías. Al invitar a estos hombres y a hombres como ellos a la fiesta, se hizo evidente que Adonías tuvo gran éxito. Él sería el próximo rey.
- ii. Versículo 10 - Aquellos que no fueron invitados a esta coronación también eran hombres prominentes. Se destacan tres nombres. Natán tiene autoridad religiosa, mientras que Benanías porta la espada militar. Representan amenazas religiosas y militares a los planes de Adonías. También se menciona a Salomón por primera vez. Salomón es una amenaza para los planes de Adonías. Se hace evidente que Adonías entendió que David había insinuado que Salomón sería rey. Por eso ha hecho todo lo que hemos visto. Intenta solidificar el reino bajo su control para que Salomón pueda ser asesinado más tarde.

¡Adonías no cree que Salomón alguna vez deba ser rey!

1. ¿Cómo podría ser rey un hijo de Betsabé, un hijo de una mujer que David tomó de otro hombre, y uno de los más jóvenes de la familia?

a. Hasta cierto punto debemos estar de acuerdo con Adonías. No parece justo que un hijo de dudosa relación y el más joven usurpen al siguiente en la fila. Salomón era joven e inexperto. Faltaban sus credenciales. No era fuerte ni importante en la familia. ¿Por qué David lo elegiría? O mejor aún, ¿por qué Dios lo elegiría?

b. Las respuestas a estas preguntas se encuentran en las Escrituras. ¿Por qué? Por la misma razón por la que Dios nos ha elegido a usted y a mí: para darse gloria en la transformación y salvación de los más miserables pecadores.

i. **1 Corintios 1:26-28** Pues consideren, hermanos, su llamamiento. No hubo muchos sabios conforme a la carne, ni muchos poderosos, ni muchos nobles. (27) Sino que Dios ha escogido lo necio del mundo para avergonzar a los sabios; y Dios ha escogido lo débil del mundo para avergonzar a lo que es fuerte. (28)

También Dios ha escogido lo vil y despreciado del mundo: lo que no es, para anular lo que es,

- ii. Esta verdad se manifiesta a lo largo de todas las Escrituras. Dios eligió a Isaac y no a Ismael, a Jacob y no a Esaú, a David y no a Eliab, a los pecadores y no a los fariseos, a los pescadores y no a los nobles, a los pobres y no a los ricos. Esta es la obra de Dios.

d. Cuando termina el versículo 10, Adonías se sienta a comer con sus seguidores, aparentemente poseyendo el imperio de Su Padre.

- i. La pregunta que surge es: ¿Qué será del reino?

- 1. ¿Puede un hombre tomarlo por la fuerza o por astucia? ¿Puede el hombre elevarse a una posición que Dios le daría a otro? El final de nuestra porción de las Escrituras parece sombrío, pero no lo es. Dios es soberano y los hombres nunca pueden frustrar su voluntad. Dios eleva o elimina a quien Él quiere.

- a. **Salmos 75:7** Sino que Dios es el Juez; A uno humilla y a otro ensalza.

- b. **Daniel 2:20-21** y dijo: «Sea el nombre de Dios bendito por los siglos de los siglos, Porque la sabiduría y el poder son de Él. (21) Él es quien cambia los tiempos y las edades; Quita reyes y

pone reyes. Da sabiduría a los sabios, Y conocimiento a los entendidos.

- c. Como hijos de Dios, debemos creer esta verdad.
 - i. A veces, Dios levanta a un líder para el bien de una nación.
 - ii. A veces, Dios levanta a un líder para el juicio de una nación.
 - iii. Sin embargo, ninguno en el poder está ahí porque se haya burlado de Dios.
 - iv. Adonías es aparentemente el rey. Parece imparable, pero no lo es. Dios ha determinado el próximo rey, Salomón. Ninguna connivencia humana puede cambiar eso.

3. Nuestro pasaje nos enseña varias verdades.

- a. A veces, el reino de Dios y la iglesia pasan por momentos peligrosos. Puede ser el fallecimiento de José y el surgimiento de la esclavitud (Gén. 50 - Éxodo 1), el entierro de Josué, la apostasía del culto a Baal (Josué 24 - Jue. 2), la resurrección de Jesús y la persecución de la Iglesia.
 - i. Aprendemos que en los momentos más peligrosos, las manos de Cristo sostienen a Su iglesia. La soberanía nos guía tanto en el valle de verdes pastos y aguas tranquilas como en el valle de sombra de muerte. Por tanto, no temeremos ningún mal, porque Dios está con nosotros. Si

Dios es por nosotros, ¿quién podrá estar contra nosotros?

- ii. El texto también sugiere que el reino de Dios puede verse afectado por un liderazgo no calificado.
 - 1. Nuestro escritor ve a Adonías como no calificado para el liderazgo del reino. El ansia de poder y posición no son características del liderazgo entre el pueblo de Dios.

4. Bendición:

- a. **Salmos 61:6-7** Tú añadirás días a los días del rey; Sus años serán como muchas generaciones. (7) Él reinará para siempre delante de Dios; Concédele misericordia y fidelidad para que lo guarden.

Lectura pública de las Escrituras **Salmos 61**